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◯中学校生活が２カ月たちました。学年集会で思った事が２つありま

す。１つ目は、学校生活についてです。今回の総合では、敬語につい

て学びました。初めて知った敬語もあり、使えていない敬語もあった

ので、使えるようになりたいです。中学校だけでなく、高校、大学、

社会人になっても必要なので、中学生のうちに完璧にしたいです。他

にも学校生活で頑張りたいことはあいさつです。あいさつをしないと、

相手に不快な気持ちを与えてしまいます。相手だけでなく、自分も嫌

な気持ちになるので、しっかりあいさつしたいです。

２つ目はテストについてです。先週中間テストがありました。良い 

点が取れた教科もありましたが、悪い点になってしまった教科もありました。そうなった原因は、勉

強時間が少なかったからだと思います。だから、次はたくさん勉強したいです。私はこれから２つの

事を頑張っていきたいです。                    ２組 

◯テスト勉強を、自分は全て合わせて１０時間くらいしかしていないから、点数が下がった原因だと

思いました。自分はやれと言われた宿題やワークしかしていません。「ここが大事」だから線を引い

たり、○○とか書いたり、メモもしません。どうしたらこの答えになるのか、これとあれは何が違う

のか、とかもメモをしません。なので、これからは、教科書を見返すから

でも、少しずつやっていって、３年生には、その日した授業や先生が言わ

れたことなどをしっかりやり直しが出来るようにしたいです。

 自分は、今まで意識しないと、靴をていねいにそろえたり出来なかった 

けど、今は学校に来たら靴をそろえたり、あいさつをするのが、意識しな 

くてもしっかり出来るようになりました。これからは、休み時間もあいさ 

つの習慣を付けて頑張りたいです。先生方が言われていた、テストの事、 

あいさつの事、ＰＤＣＡサイクルの事とかをしっかりやって、中学校を卒 

業して高校、大学、社会人になっても、頑張ります。 ２組  

◯そろそろ中学校生活に慣れてきました。あいさつや敬語も意識して使えるようになってきまし

た。しかし、まだみんなが出来ているわけではなく、「しなくていいや」という雰囲気も流れている

かもしれません。でもそこはやっぱり、委員長会からやらないといけないという考えを広めていき、

当たり前になっていきたいです。また、あいさつや敬語は、これから一生、必要になってくると思うの

で、しっかりくせづけをしていきたいです。テストと部活では、部活は一生懸命出来ているけど、そ

の分勉強の時間が減ってしまって、テストはあまり良くありませんでした。勉強は頑張っているつも

りだ ったけど、テストが良くないという事は、足りないという事なので、無駄な時間を減らし、効率

的にやっていきたいと思います。そして勉強や部活、委員会などやる事はたくさんあるけど、何かが

中途半端にならないように、ＰＤＣＡサイクルを意識して頑張りたいです。   ２組 

◯入学してから２カ月がたちました。入学した時の不安も消えていき、中学

校生活も少しずつ慣れてきました。部活動でテニス部に入りました。仮入部

の時から楽しく、先輩方が何事にも優しく教えてくださり、準備も出来るよ

うになりました。放課後なので、とても疲れて大変だと思っていましたが、

実際は楽しく、時間があっという間です。入って良かったとずっと思っていま

す。３年生の先輩方は、もう少しで部活動を引退されるので、１日１日を大切

にしたいです。大谷先生が話されたとおり、あいさつが出来ていなかった事が

あったので、自分からあいさつをしていきたいです。部活動でも、１番最初に言われました。先輩方

は、自分から先生にあいさつをされているので、「さすが先輩」と何度も思いました。私はあいさつ

をする声が小さいので、そこを改善したいです。

中間テストが終わり、とても悔しかったです。一生懸命テスト勉強をしたけど、間違っていたり、

分からなかったり・・・。もっと勉強しないといけないと思いました。敬語は小学校の時から習って

いたのですが、苦手なので、頑張りたいです。これからの生活には、必要なので、しっかり身に付け

たいです。期末テストには、中間テストの内容もたくさん出るそうなので、復習もしっかりして。次

こそは１００点を目指したいです。             １組

◯部活動が始まって、中学生という自覚を今は持っています。中間テストを

やって、難しい所もあったけど出来たので良かったです。集会での話しを

聞いて思った事は、１年生は、確かにあいさつをしていません。私も先輩

や先生方にあった時あいさつをしない時がありました。その時は急いでい

たのであいさつするのを忘れていました。でも大谷先生や森先生の話を聞

いて、あいさつは大切なんだと理解しました。これからは急いでいても先輩や先生方に、しっかりと

したいです。総合の時間に敬語の使い方をして、敬語は難しいんだなと思いました。敬語はすぐには

上手く言えませんけど、森先生が、すぐには覚えられないとおっしゃっていたので、これから先輩や

先生方にちゃんと敬語を話せるように頑張ります。          １組 

◯僕は作文ノートに２カ月前にも敬語を上手に使いたいと書いて

いました。話しを人と出来ないと困るし、先輩や目上の人と話し

が出来ないからという理由で書いていました。その時敬語はあま

り使えていませんでした。敬語は難しくて、どう使ったら良いか

苦労しました。先生の話を聞いて「間違っても良いから、言って

みて、もし間違ったら、ここが間違っていると気がついて直した

らいい。」という言葉の意味がすごく良いと思いました。前の道徳

の時間で「教室はまちがうところだ」という意味に似ていて、良く

わかったので、これから間違って敬語を使ってもいいから人と話

せるようにしたいです。

大谷先生がおっしゃっていた「こんにちは」の意味は「今日は～」の意味にあたると初めて知りま

した。国語で言葉のキャッチボールということをして、勉強を進めていくけど、「こんにちは～」の

～が続くということで、言葉のキャッチボールになるということは、すごく納得できました。あいさ

つをする事で、人と言葉のキャッチボールやコミュニケーションが取れるから、自分もいい気持ちに

なるので、あいさつはして悪くないと分かりました。これから頑張っていきたいです。

１組  




